

Medio	Asociacion Chilena de ONG
Fecha	21/04/2016
Mención	ACCIÓN Inicia Encuentros Territoriales para generar propuesta ciudadana para nueva Constitución. Mención a la Escuela de Antropología de la UAH.



En una cálida actividad, unos 20 dirigentes de la comuna de Peñalolén, junto a académicos y estudiantes de las universidades de Chile y Alberto Hurtado, trabajaron en torno a los temas constitucionales, discutieron y propusieron los temas que más les preocupa.

En la inauguración del 1er Encuentro Territorial en Peñalolén, Francis Valverde, presidenta de ACCIÓN, expresó en la sede vecinal que “el Proceso Constituyente propuesto por el gobierno contempla la participación ciudadana como consultiva y no deliberativa, además de que no contempla una mirada de respeto a los derechos”.

Valverde fue crítica con la propuesta que impulsa el gobierno, por lo que hizo un reconocimiento a quienes llegaron al encuentro a debatir sobre “alta política”, pues “creemos en la capacidad de la sociedad civil, en la construcción colectiva y la democracia participativa”.

La presidenta de ACCIÓN fue clara al sostener que es la sociedad civil la que tiene el poder constituyente originario, por lo tanto, “sostenemos que el cambio constitucional debe nacer desde aquí, desde las bases ciudadanas, por medio de una asamblea constituyente”.

Francis Valverde explicó que están convencidos de que la ciudadanía tiene la capacidad y el poder de generar una fórmula para hacer la nueva Constitución. “Eso nosotros lo sabemos y ahora, en estos encuentros, lo estamos poniendo a prueba”, dijo.

Asimismo, explicó que este ejercicio ciudadano tiene dos metas. Por un lado, diseñar y difundir un documento que contemple los contenidos que debiera tener la nueva Constitución; y en

segundo lugar, levantar y poner a disposición un modelo metodológico replicable de discusión y propuesta constitucional.

Tras el discurso inaugural de la presidenta de ACCIÓN, habló la obispa Izani Bruch de la Iglesia Luterana 'El Buen Samaritano', quienes oficiaron de dueños de casa y pusieron a disposición de los tres encuentros la sede vecinal. La obispa señaló que para la comunidad era muy valioso este tipo de experiencias ya que "recogen el sentir de muchos por lo importante del tema" y que les complace recibirlos en nuestra casa para pensar el Chile que queremos.

Sebastián Velásquez, egresado de derecho de la Universidad de Chile, hizo un recorrido histórico por los hitos constitucionales del país, recordando que pese a algunos intentos, las constituciones que han regido en Chile, han sido siempre construidas por las élites y un pequeño grupo de personas.

Luego, se iniciaron tres trabajos en grupos que se extendió por casi dos horas, y que concluyeron con una presentación de los temas que debieran estar incluidos en la próxima Carta Magna.

Pese al frío, el cálido ambiente permitió tener fructíferas y profundas discusiones que avizoran que en los próximos encuentros, la propuesta ciudadana se irá concretando.

Tanto con la Escuela de Antropología de la Universidad Alberto Hurtado, como de Derecho de la Universidad de Chile, y ACCIÓN, se firmaron convenios de colaboración para realizar este proyecto.

Este jueves se realizará el primer encuentro en Cerro Navia, y el sábado en La Florida.

Todos los encuentros en Peñalolén, se realizarán los días miércoles a las 19:30 hrs. en la sede de la Congregación Luterana El Buen Samaritano".

Más información de encuentros en Peñalolén

Más información de encuentros en La Florida

Más información de encuentros en Cerro Navia